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PROVINCE DE QUÉBEC 
COMMISSION SCOLAIRE DES PATRIOTES 
 
 
 
 
 
Procès-verbal d’une séance ordinaire du Conseil des commissaires de la Commission 
scolaire des Patriotes tenue le mardi 6 février 2007, à 19 h 30, au 1740 rue Roberval, 
Saint-Bruno-de-Montarville. 
 
 
SONT PRÉSENTS :  mesdames et messieurs les commissaires Joël Boucher, Suzanne 
Chartrand, Luce Deschênes Damian, Johanne de Villers, Normand Dufour, Manon 
Handfield, Claude Henri, Sylvain Lacasse, Luc Lamoureux, Alain Langlois, Lucie 
Legault, Marc-André Lehoux, Yvan Noël, Jean-François Rabouin, Yvan Rioux, Hélène 
Roberge, Joel Santos, Louise Séracino, Paul St-Amand, Paul St-Onge, Line Tessier, 
Alain Villemure ainsi que Carole Vigneault et Diane Miron, représentantes du Comité de 
parents. 
 
ABSENCES NOTIFIÉES : messieurs  Pierre Baril et Jean-François Houle 
 
ÉTAIT AUSSI ABSENTE : madame Denise Tremblay  
 
Assistent également à cette séance :  mesdames Normande Lemieux, directrice 
générale, Angèle Latulippe, directrice du Service des ressources financières et 
messieurs Joseph Atalla, directeur général adjoint, Jacques Beaudet, directeur du 
Service des ressources éducatives, André Dubreuil, directeur du Service des 
ressources matérielles, Alain Gauthier, secrétaire général, Daniel Grisé, directeur du 
Service des ressources informatiques, Claude Sasseville, directeur du Service de 
l’organisation scolaire et Sylvain St-Jean, directeur du Service des ressources 
humaines.  
 
 
 
 
 
 
1.  CONSTATATION DU QUORUM ET OUVERTURE DE LA SÉANCE 
 
Madame Suzanne Chartrand, présidente, fait la constatation du quorum et procède à 
l’ouverture de la séance.  
 
 
2. REVUE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 
Il est proposé par monsieur Claude Henri d’adopter l’ordre du jour suivant : 
 
1. Constatation du quorum et ouverture de la séance. 

 
2. Revue et adoption de l’ordre du jour. 
 
3. Revue et adoption du procès-verbal de la séance ordinaire tenue le 5 décembre 

2006.  
 
4. Affaires en cours : 

4.1. Suivi à la dernière séance 
4.2. Rapport de la présidente. 

 
5. Parole au public. 
 
6. Affaires reportées et affaires nouvelles : 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
C-110-02-07 

6.1. Adoption des projets à caractère physique  pour l’année 2007-2008   
6.2. Achats regroupés de matériel pour le programme «Projet personnel 

d’orientation (PPO)» 
6.3. École La Farandole – parc-école – adoption d’un projet de protocole d’entente   
6.4. Politique de prévention et de résolution du harcèlement et de la violence au 

travail – autorisation de consultation   
6.5. Calendrier scolaire 2007-2008 – autorisation de consultation  
6.6. Règles de passage du primaire au secondaire et du 1ercycle au 2e cycle du 

secondaire – autorisation de consultation  
6.7. Nomination au poste de directrice ou directeur général adjoint  
6.8. Rapport du Comité d’examen du Code d’éthique et de déontologie.      

 
7. Information : 

7.1.  Rapport des responsables des Comités stratégiques du Conseil des 
commissaires / dépôt des comptes-rendus des rencontres  

      7.2.  Prévisions de clientèle scolaire / dépôt  
      7.3.  Projet de loi no 32 / dépôt.  
  
8. Affaires diverses. 
 
9. Parole au public. 
 
10. Parole aux membres du Conseil. 
 
11. Levée de la séance. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 

 
3. REVUE ET ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE ORDINAIRE 
     TENUE LE 5 DÉCEMBRE 2006 
 
Il est proposé par monsieur Yvan Rioux d’adopter le procès-verbal de la séance 
ordinaire tenue le 5 décembre 2006 et ce, tel que rédigé. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
4. AFFAIRES EN COURS 
 
4.1 Suivi à la dernière séance 
 
Madame Johanne de Villers fait un retour sur la résolution adoptée par le Conseil des 
commissaires le 30 janvier 2007 concernant l’ajustement au plan de répartition des 
élèves dans le secteur de Boucherville. Elle fait part de sa préoccupation quant au suivi 
à cette décision.  
 
Mesdames et messieurs les commissaires échangent là-dessus. 
 
Monsieur Jean-François Rabouin exprime l’opinion qu’un examen approfondi de la 
problématique particulière de ce secteur devra être fait ultérieurement. 
 
Madame Suzanne Chartrand souligne que la décision du 30 janvier 2007 était un 
ajustement et qu’il ne pouvait y avoir une solution qui règlerait tout. 
 
4.2 Rapport de la présidente 
 
Madame la présidente dépose séance tenante un rapport écrit sur ses activités de 
représentation depuis le 4 décembre 2006 et elle en explique les faits saillants. 
 
Ce rapport fait état notamment : 

 des rencontres avec des maires de municipalités de la Montérégie 
 des rencontres reliées au Comité de sélection des cadres et hors cadres 
 d’une réunion du Comité de déontologie 
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 d’une rencontre avec les représentants des commissions scolaires anglophones 
pour la Table Interordre 

 d’une rencontre entre le Syndicat de Champlain, la Commission scolaire Marie-
Victorin, la Commission scolaire de la Vallée-des-Tisserands et la Commission 
scolaire des Patriotes 

 à des rencontres de comités de la  Conférence régionale des élus (CRÉ) 
Montérégie Est 

 à une rencontre avec la directrice du Centre de formation professionnelle ainsi 
qu’avec le président du conseil d’établissement 

 aux activités reliées au Regroupement des commissions scolaires de la 
Montérégie 

 aux activités reliées à la Fédération des commissions scolaires du Québec. 
 
 
5. PAROLE AU PUBLIC 
 
Néant 
 
 
6. AFFAIRES REPORTÉES ET AFFAIRES NOUVELLES 
 

6.1 Adoption des projets à caractère physique pour l’année 2007-2008 
 
Monsieur André Dubreuil, directeur du Service des ressources matérielles, présente le 
dossier susmentionné. Il répond aux questions et demandes de précisions de 
mesdames et messieurs les commissaires.  
 
Considérant les importants besoins de réfection de nos immeubles ; 
 
Considérant la nécessité de débuter la préparation des plans et devis le plut tôt possible 
pour obtenir des prix avantageux par voie de soumissions publiques ; 

Considérant la recommandation du Comité de travail des ressources matérielles et du 
Comité consultatif de gestion ; 
 
Il est proposé par monsieur Normand Dufour, de réserver un budget de 1 686 770 $ à 
même le budget d’investissement 2007-2008 pour réaliser les projets déposés en 
annexe et faisant partie intégrante des présentes. 
 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 

6.2 Achats regroupés de matériel pour le programme « Projet personnel 
d’orientation» 

 
Ce dossier est présenté par monsieur André Dubreuil, directeur du Service des 
ressources matérielles. Monsieur Jacques Beaudet, directeur du Service des ressources 
éducatives, apporte des explications additionnelles concernant le matériel visé par ce 
programme. 
 
 
La Commission scolaire des Patriotes mandate la Fédération des commissions scolaires 
du Québec (FCSQ) pour qu’elle procède en son nom à l’appel d’offres regroupé  
provincial d’achat d’équipements dans le cadre du programme «Projet personnel 
d’orientation (PPO) »G06-07-139. 
 
 
Elle s’engage également à respecter le contrat-cadre liant la FCSQ et le(s) 
fournisseur(s) ou de négocier des prix séparés pour elle-même. 
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De plus, elle s’engage à défrayer les coûts reliés à la gestion de l’appel d’offres et des 
contrats assumés par la FCSQ au montant de 5 % du total des achats convenus avant 
taxes. 
 
Il est proposé par monsieur Alain Langlois, de mandater la Fédération des commissions 
scolaires du Québec (FCSQ) pour qu’elle procède en son nom à l’appel d’offres 
regroupé provincial d’achat d’équipements dans le cadre du programme «Projet 
personnel d’orientation (PPO) » G06-07-139. 
 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 

6.3 École La Farandole – parc-école – adoption d’un projet de protocole d’entente 
 
Monsieur André Dubreuil, directeur du Service des ressources matérielles, présente le 
dossier susmentionné. 
 
Considérant la participation financière de la Ville de McMasterville pour l’aménagement 
d’un parc-école à l’école La Farandole ; 
 
Considérant la participation financière de l’école La Farandole ; 
 
Considérant la résolution du Conseil d’établissement de ladite école ; 
 
Il est proposé par madame Louise Séracino, d’adopter le projet de protocole d’entente 
de financement, d’utilisation et d’entretien du parc-école La Farandole et d’autoriser la 
présidente et la directrice générale à signer tout document afférent. 
 
Monsieur Marc-André Lehoux demande le vote. 
  
Votent en faveur :        19 
Vote contre :                  1  
S’abstient de voter :       2 
 
 
La proposition est adoptée à la majorité des voix exprimées.  
 
 
6.4 Politique de prévention et de résolution du harcèlement et de la violence au 
      travail – autorisation de consultation 
 
Monsieur Sylvain St-Jean, directeur du Service des ressources humaines, présente ce 
dossier et répond aux questions et demandes d’éclaircissement des membres du 
Conseil des commissaires. 
 
Mesdames et messieurs les commissaires font part de quelques suggestions et 
commentaires qui seront pris en compte pour la suite du cheminement de ce dossier. 
 
Il est proposé par monsieur Yvan Rioux que le mandat soit donné au Services des 
ressources humaines à l’effet d’engager les consultations relatives au dossier 
susmentionné auprès des instances concernées avant de revenir auprès du Conseil pour 
adoption.    
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
6.5 Calendrier scolaire 2007-2008 – autorisation de consultation 
 
Monsieur Jacques Beaudet, directeur du Service des ressources éducatives, présente 
ce dossier portant sur le calendrier scolaire pour la formation générale des jeunes et la 
formation générale des adultes. Il répond aux demandes de précisions et 
d’éclaircissement des membres du Conseil. 
 



 
 
 
 
 
C-115-02-07 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
C-116-02-07 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
C-117-02-07 
 
 
 
 
 
C-118-02-07 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
C-119-02-07 

 
Le projet de calendrier pour la formation professionnelle sera déposé ultérieurement. 
 
 
Il est proposé par monsieur Yvan Noël que le mandat soit donné au Services des 
ressources éducatives à l’effet d’engager les consultations relatives au dossier 
susmentionné auprès des instances concernées avant de revenir auprès du Conseil pour 
adoption.    
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
6.6 Règles de passage du primaire au secondaire et du 1er cycle au 2e cycle du 
      secondaire – autorisation de consultation 
 
Monsieur Jacques Beaudet présente ce dossier. Il présente le document soumis à la  
consultation et apporte des explications sur le processus qui sera suivi pour le 
cheminement de ce dossier. 
 
Madame Chartrand note que ce dossier a été étudié au Comité stratégique sur la 
mission éducative. Elle fait part de son appréciation du travail effectué par le Service 
des ressources éducatives. 
 
Il est proposé par madame Luce Deschênes Damian que le mandat soit donné au 
Services des ressources éducatives à l’effet d’engager les consultations relatives au 
dossier susmentionné auprès des instances concernées avant de revenir auprès du 
Conseil pour adoption.    
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
Pause à 21 h 00. 
Retour à 21 h 15. 
 
Huis clos 
Il est proposé par monsieur Yvan Rioux que l’assemblée se poursuive à huis clos.  Il est 
21 h 15. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
Retour à l’assemblée publique 
Il est proposé par monsieur Yvan Rioux que l’assemblée redevienne publique.  Il est  
22 h 25. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
6.7 Nomination au poste de directrice ou directeur général adjoint  
 
Considérant la démarche entreprise par le Comité de sélection du personnel cadre et 
hors cadre pour combler le poste de direction générale adjointe laissé temporairement 
vacant par le départ de madame Claude Boivin ; 
 
Considérant le désistement de la personne dont la candidature avait été retenue : 
 
Considérant la volonté du Conseil des commissaires de combler le poste de façon 
privilégiée par un membre du personnel cadre de la Commission scolaire des Patriotes : 
 
Il est proposé par monsieur Alain Villemure de mandater le Comité de sélection du 
personnel cadre et hors cadre pour entreprendre de nouvelles démarches en vue de 
combler le poste de direction générale adjointe.  
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
6.8 Rapport du Comité d’examen du Code d’éthique et de déontologie. 
 
Ce sujet a été traité en huis clos précédemment. 
 
 



7. INFORMATION 
 
7.1 Rapport des responsables des Comités stratégiques du Conseil des 
      commissaires / dépôt des comptes-rendus des rencontres 
 
Les comptes-rendus sont déposés. 
 
 
7.2 Prévisions de clientèle scolaire / dépôt 
 
Un document est déposé. 
 
Monsieur Claude Sasseville, directeur du Service de l’organisation scolaire, présente et 
explique les données contenues dans ce document. 
 
Mesdames et messieurs les commissaires échangent sur ce sujet. 
 
 
7.3 Projet de loi no 32 / dépôt 
 
Le texte du projet de loi est déposé. 
 
Les dispositions pertinentes seront révisées dans le cadre des travaux des comités 
stratégiques selon les dossiers traités. 
 
 
8. AFFAIRES DIVERSES 
 
Néant 
 
 
9. PAROLE AU PUBLIC 
 
Néant 
 
 
10. PAROLE AUX MEMBRES DU CONSEIL 
 
 Monsieur Jean-François Rabouin s’enquiert du dossier de la négociation de  

l’entente locale en lien avec la convention collective des enseignants. Monsieur 
Sylvain St-Jean, directeur du Service de ressources humaines, apporte des 
explications. 

 Madame  Louise Séracino soulève la question du projet de loi no 43 sur la taxation 
scolaire. 
Madame Suzanne Chartrand apporte des explications. Elle note que ce sujet sera 
traité ultérieurement  lors d’une séance de travail. 

 Madame Hélène Roberge fait état de son appréciation du travail effectué par 
monsieur Joseph Atalla et Claude Sasseville dans le dossier des plans de répartition 
pour les élèves des secteurs de Sainte-Julie et Boucherville. 

 Monsieur Paul St-Onge souligne la semaine des enseignants. Madame Chartrand 
annonce qu’une lettre leur sera transmise au nom du Conseil des commissaires. 

 Madame Diane Miron informe les membres du Conseil des commissaires du 
colloque organisé par le Comité de parents le 24 mars 2007 à l’école De Mortagne. 

 Madame Suzanne Chartrand rappelle les dates des prochaines séances et 
rencontres des commissaires. 

 Madame Chartrand souligne les anniversaires du mois. 
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11.  LEVÉE DE LA SÉANCE  
 
À 22 h 45,  il est proposé par monsieur Jean-François Rabouin de lever la présente 
séance. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
 
________________________________    ____________________________ 

          présidente         secrétaire général 
 
AG/ag 
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